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Às dez horas do dia dez de setembro do ano dois mil e dezenove, realizou-se na sala 7 

de reuniões do Colégio Brasileiro de Altos Estudos/Fórum de Ciência e Cultura/UFRJ, 8 

situado à Av. Rui Barbosa, 762 – Flamengo – RJ, a Sessão Ordinária do Conselho 9 

Diretor, sob a presidência da Profª. Tatiana Roque, Coordenadora do Fórum de 10 

Ciência e Cultura e tendo a participação dos seguintes conselheiros e convidados: 11 

Prof. Eduardo Mach (Representante do CT), Prof. Cabral Lima (Vice-Decano do 12 

CCMN), Profª. Maria Clara Amado Martins (Representante do CLA), Murilo Quintão 13 

(Representante da Casa da Ciência/FCC), Fernanda Ribeiro (Diretora adjunta da 14 

Editora UFRJ), Profª Cristiana Serejo (Vice-Diretora do Museu Nacional/FCC), Elaine 15 

Paula (Representante do SiBI/FCC), Prof. Ana Célia Castro (Diretora do CBAE), Caio 16 

Loures (Diretor do Núcleo de Rádio e TV/FCC), Maria Angélica Peres (Representante 17 

da Associação de Ex Alunos da UFRJ), Patricia Dorneles (Superintendente da Difusão 18 

Cultural/FCC), Prof. Marcelo Jacques de Moraes (FL), Patricia Regina Garcia (SIMAP), 19 

Flavio Fernandes (Superintendente Administrativo/FCC), Miriam Starosky (Assessora 20 

da Coordenação/FCC), Bruna Rodrigues (Superintendente de Comunicação/FCC), 21 

Olivia Meireles (SUPERAD/FCC), Barbara Calabria (Assessora da Coordenação/FCC),  22 

Prof. Marcelo Kischinhevsky (NRTV). A Profª. Tatiana Roque iniciou a sessão 23 

desejando boas vindas a todos (as), informando que a sessão tinha um quórum 24 

mínimo e naquele momento apresentou a pauta, que consistia em alguns pontos 25 

administrativos, que seriam apresentados em primeiro lugar e um outro mais aberto, 26 

que suscitaria uma discussão maior. Lembrou a todos (as) que a primeira sessão do 27 

Conselho Diretor foi presidida pela Presidente do Fórum de Ciência e Cultura, 28 

também Reitora da UFRJ, na qual foi dito que uma das atividades prioritárias do 29 

Fórum de Ciência e Cultura neste ano seria a organização das Comemorações dos 30 

100 anos da UFRJ e como prometido naquela sessão, haveria um debate informal 31 

para ouvir e receber sugestões dos conselheiros e convidados da sessão. Em seguida 32 

a Profª Tatiana Roque fez a apresentação dos conselheiros (as) presentes e também 33 

dos novos (as) diretores que farão parte de sua gestão como Coordenadora/FCC, 34 

tais como, Profª Ana Célia Castro, Diretora do CBAE, Prof. Marcelo Kischinvesky - 35 

futuro Diretor do NRTV, Prof. Marcelo Jacques - futuro Diretor da Editora da UFRJ. 36 

Desse modo, foi iniciada a ordem do dia. Primeiro ponto de pauta: Aprovação da 37 

Ata da sessão ordinária de 06/08/2019: A Profª. Tatiana Roque submeteu a Ata 38 

à apreciação, que fora encaminhada previamente, recebendo aprovação da maioria 39 

dos conselheiros, com 01 abstenção da representante da Associação de Ex Alunos da 40 

UFRJ. Segundo ponto de pauta: Aprovação - Licença capacitação da Profª 41 

Patricia Dorneles – Superintendente de Difusão Cultural/FCC, no período 42 

entre 01/12/2019 a 30/01/2020, para intercâmbio interinstitucional, no 43 

Instituto Politécnico de Leria – Universidade de Braga: Aprovada, por 44 
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unanimidade, a solicitação de Licença para capacitação da Profª Patricia Dorneles, 1 

para intercâmbio interinstitucional no Instituto Politécnico de Leria – Universidade de 2 

Braga e participação no acompanhamento da implementação do Plano Nacional das 3 

Artes/Ministério de Educação e Ministério da Cultura do Governo de Portugal, entre 4 

outras relações institucionais, no período entre 01/12/2019 a 30/01/2020. Terceiro 5 

ponto de pauta: Aprovação – Termo Aditivo no Convênio 02.2016 UFRJ x 6 

COPPETEC e mudanças no plano de trabalho do projeto “Expansão da Casa 7 

da Ciência: projetos técnicos e reformas: A Profª Tatiana Roque explicou que, 8 

com a urgência ao cumprimento da medida judicial, transitada em julgado no 9 

Ministério Público Federal, obrigando a UFRJ a fazer a reforma no prédio do CBAE em 10 

24 meses sob pena de multa diária, e mediante as preparações para utilização dos 11 

espaços, também em função das comemorações dos 100 anos da UFRJ, providências 12 

estão sendo tomadas para atender a demanda. Continuou explicando que, 13 

considerando as necessárias reformas e o avanço do projeto VIVA UFRJ, sobre a 14 

utilização do terreno da Praia Vermelha, onde hoje se encontram a Casa da Ciência e 15 

o Núcleo de Rádio e TV, esses dois órgãos terão funcionamento temporário no prédio 16 

do CBAE com a preparação do prédio. Por conta disso, alguns recursos de emenda 17 

parlamentar destinados às instalações desses órgãos serão utilizados nas reformas 18 

no prédio do CBAE, principalmente, nessa primeira etapa, para construir uma 19 

subestação elétrica no prédio principal do CBAE e as instalações elétricas do 1º 20 

pavimento. É o caso do Convênio específico 02.2016 entre a UFRJ e a COPPETEC – 21 

projeto “Expansão da Casa da Ciência: projetos técnicos e reformas”, com recursos 22 

da emenda parlamentar nº 14680019, ano orçamentário 2016 – Deputado Federal 23 

Chico Alencar, que é necessário mudança no plano de trabalho para a realização das 24 

obras de instalação elétrica. Para isso também seria necessária a realização de 25 

Termo aditivo, no que se refere à prorrogação de prazo até 2021 e 26 

redimensionamento de recursos (inclusão dos recursos de rendimentos), sem 27 

alteração do objeto. O assunto foi aprovado pela maioria dos conselheiros, com 01 28 

abstenção do representante do Núcleo de Rádio e TV/FCC. Quarto ponto de pauta: 29 

Aprovação – Termo Aditivo ao Convênio Específico 15/2015 entre UFRJ e 30 

FUJB e mudanças no plano de trabalho do projeto PROART: A Profª Tatiana 31 

Roque submeteu aos conselheiros, sob condição de serem aprovados na 32 

Procuradoria da UFRJ, a realização de Termo Aditivo ao Convênio Específico 15/2015 33 

entre UFRJ e FUJB (recursos da emenda parlamentar do Deputado Federal Lindbergh 34 

Farias nº 28810023, ano orçamentário de 2015) para prorrogação de prazo até 2021 35 

e redimensionamento de recursos (inclusão de rendimentos), sem alteração do 36 

objeto, com mudanças no plano de trabalho do projeto PROART, no que diz respeito 37 

à realocação de verbas para contratação de jornalista e bolsista de comunicação e 38 

criação de um concurso para composição original em homenagem à Comemoração 39 

dos 100 anos da UFRJ. Aprovada pela maioria dos conselheiros, com 02 abstenções 40 

(representante do CCMN e representante do NRTV). Debate sobre o projeto 100 41 

Anos da UFRJ: A Profª Tatiana Roque iniciou o debate convidando a todos (as) para 42 

o Lançamento das comemorações dos 100 anos da UFRJ, que acontecerá em 43 

12/09/2019, às 18h, nos salões do Colégio Brasileiro de Altos Estudos-CBAE e nesta 44 

mesma data serão também celebrados os 15 anos do CBAE. Apresentou ainda a 45 

Técnica administrativa Miriam Starosky, assessora da coordenação/FCC, responsável 46 
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pela coordenação do evento junto com a equipe FCC. Já pensando na programação 1 

para a comemoração dos 100 anos da UFRJ no próximo ano, a Profª Tatiana Roque 2 

falou sobre algumas idéias, tais como, a abertura, em 02/04/2020, com um concerto 3 

no Theatro Municipal do Rio de Janeiro; em meados de abril, a realização de um 4 

colóquio intitulado “Amanhãs Desejáveis”; uma parceria com toda programação da 5 

UFRJ, que já existe, mas que vai imprimir uma marca dos 100 anos (Aula Magna, 6 

Conhecendo a UFRJ); em setembro produzir uma grande exposição no prédio do 7 

CBAE; em outubro a realização do colóquio intitulado “Propostas para o Brasil” e 8 

encerramento das comemorações dos 100 anos da UFRJ com um outro concerto no 9 

Theatro Municipal do Rio de Janeiro. Continuou informando que já houve a primeira 10 

reunião da comissão dos 100 anos e que a segunda será em 17/09/2019. Da 11 

primeira reunião foram formados alguns comitês: Comitê de memória, para pensar 12 

exposições descentralizadas, relação com arquivos, prédios históricos etc; Comitê 13 

mais artístico, para pensar na exposição pelo ponto de vista artístico. A professora, 14 

aproveitou esse ponto para falar da idéia de produzir totems (Minervas) para serem 15 

espalhados pela cidade do Rio de Janeiro, colocados em locais que possuam algum 16 

material originário da UFRJ, com intenção de mostrar que ali tem UFRJ. Outros 17 

Comitês foram formados naquela reunião, tais como, Comitê de relações 18 

institucionais, para fazer, principalmente, uma relação com ex alunos da UFRJ; 19 

Comitê de Financiamento; Comitê de Comunicação; Comitê de Atividades Externas. 20 

Sobre o selo comemorativo dos 100 anos nos correios, a Profª Tatiana Roque 21 

explicou que na gestão anterior já houve uma solicitação do Gabinete da Reitoria e 22 

que fora negado, mas que o assunto seria revisto pela UFRJ junto aos Correios. Após 23 

a sugestão e discussão de várias idéias extremamente interessantes, a sessão foi 24 

encerrada. Nada mais havendo a tratar, a Profª. Tatiana Roque agradeceu a 25 

presença de todos. Eu, Rosilane Galdino de Moura, Secretária Executiva do Fórum de 26 

Ciência e Cultura, para constar, lavrei a presente ata, que aprovada na sessão de 27 

____/____/____ é assinada por mim e pela Coordenadora do Fórum de Ciência e 28 

Cultura, tendo, em anexo, a lista de presença assinada pelos conselheiros desta 29 

sessão. 30 

 31 
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                                                      34 

   ______________________                                 ____________________ 35 
         Rosilane G. Moura                                                             Tatiana Roque 36 
     SECRETÁRIA EXECUTIVA                                                      COORDENADORA 37 
FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA/UFRJ                             FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA/UFRJ 38 

 39 
______________________________ 40 

Denise Pires de Carvalho 41 
PRESIDENTE DO FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA 42 

REITORA DA UFRJ 43 


